

QUI A PEUR DE NOS CHIENS DOUANIERS ? LES DOUANIERS OU LEURS CHEFS ?

LA DIRECTION GÉNÉRALE SEMBLE VOULOIR EXPÉRIMENTER TOUS LES ARGUMENTS POSSIBLES ET IMAGINABLES POUR METTRE FIN À UNE SPÉCIALITÉ QUI EST POURTANT L'UNE DES PLUS ANCIENNES DE L'ADMINISTRATION DES DOUANES.

ELLE PARAÎT AVOIR VALIDÉ UNE "FÂCHEUSE" EXPÉRIMENTATION DE LA DI DE BOURGOGNE CONSISTANT À RECENSER LES AGENTS DES BRIGADES AYANT PEUR DES CHIENS ! BIENVENUE EN ABSURDIE...

Nos assistants canins terroriseraient donc une partie de nos effectifs au point d'en recenser les "victimes" ?

Quelle mascarade !

En plus, il semblerait que les aboiements féroces de nos auxiliaires à quatre pattes seraient responsables de terreurs et angoisses.

Informés de ces faits par nos militants, nous pensions (au pire) que ce n'était qu'un errement local, un de plus. Que nenni.

Le tout nouveau chef de la sous-direction RH, questionné sur ce point par la CFDT, s'est refusé à suspendre ce recensement. Que ce soit par manque de clairvoyance, par manque d'influence sur les "potentats locaux" ou par réels soucis d'étudier la cynophobie en surveillance, nous avons notre petite idée...

Le ridicule n'effrayant pas nos hiérarques, cette démarche est donc inscrite dans le marbre et va pour longtemps marquer nos mémoires.

SPÉCIAL
MAÎTRES-CHIENS,
25 MAI 2021

**EN ÉTANT SÉRIEUX,
DE QUI SE MOQUE
L'ADMINISTRATION
PAR CE GENRE
D'ENQUÊTE ?**

**QUELLE EN EST LA
FINALITÉ RÉELLE ?**



QU'ADVIENDRA-T-IL D'UN DOUANIER QUI A PEUR DES CHIENS ?

- Il sera exempté de service avec des EMC ?
- Il sera reversé en OP/CO ?
- Il devra suivre une thérapie psychologique contre sa phobie des labradors ?
- Les chiens qui aboient seront réformés et envoyés à la SPA ?

Après les coqs qui chantent et dérangent les néo-ruraux, les élevages qui dégagent des odeurs de campagne qui ulcèrent les voisins plus habitués aux bruits de camions qu'aux réalités rurales, la douane découvre à son tour les vicissitudes du monde animal... Oui, les chiens aboient !

Dans le panthéon de la bêtise, un bon classement des auteurs de cette enquête se précise à grand pas !

Quelle phobie sera ensuite étudiée en surveillance, celle des armes, de la conduite de véhicule, des gens, la phobie administrative, celle... des uniformes ? La peur du bleu ? La liste est longue pour l'administration si elle souhaite continuer à se couvrir de ridicule.

C'est donc un projet validé par la Direction Générale qui compte sur la collaboration active des Douaniers de terrain pour mettre fin à cette spécialité pourtant incontournable dans le dispositif Surveillance. Quelle affreuse stratégie ! Quel manque de courage !

Alors que plus que jamais, nous avons besoin de nos équipes cynophiles dans l'explosion des trafics, la DG semble tout faire pour les embarrasser et les stigmatiser.

La CFDT, elle, défend et soutient les Maitres-Chiens car ils font partie de l'ADN de notre douane. Nous dénonçons d'ailleurs le fait que les chiens des douanes ne soient pas le cas échéant décorés, suite à la réalisation de contentieux conséquents, comme le sont les chiens de la Police Nationale, de la Gendarmerie Nationale, de la Sécurité Civile et de l'Armée.

Nous ne devons pas vivre la même réalité, ni la même douane ! Nos collègues et leurs chiens méritent du soutien bien plus que ces vexations.

Mais toujours soucieuse du bien-être au travail et de la santé des initiateurs et caution de ce genre d'enquête, la CFDT conseille à ces derniers les saines lectures de ces petits ouvrages : Le livre de Thierry Courtin, dans la série des *T'Choupi*, publié par Nathan, ou bien celui illustré par Muzo, dans la série *Les petits tracas de Théo et Léa*, chez Acte Sud Junior, bien utiles pour calmer ces si surprenantes inquiétudes managériales.

BONNE LECTURE !

